

Rapport annuel 2014

## Chers adhérents

Je suis heureuse de vous présenter le troisième rapport annuel de notre association lifecircle et de la fondation eternal spirit.

La vie n'est pas un long fleuve tranquille, les circonstances changent sans arrêt. Il faut que nous restions flexibles, si nous voulons avancer. Ainsi je peux vous dire que notre nouvel administrateur, Monsieur Straumann, s'est très bien adapté à notre structure et que c'est un plaisir de travailler avec lui. En même temps, nous avons eu un changement au sein de notre secrétariat:

Madame Sophie Haesen a décidé de soutenir sa thèse pour un doctorat, ce qui lui donne beaucoup de travail. D'autre part, elle a aussi sa famille, donc elle n'a plus le temps de travailler à plein temps pour nous. Par contre, elle nous aide avec les traductions. Nous la regrettons beaucoup. Nos adhérents et nous-mêmes avons beaucoup apprécié sa personnalité pleine de calme et d'empathie. Heureusement nous avons trouvé Béatrice Zurbrügg en juillet pour remplacer Sophie Haesen et nous en sommes très satisfaits. Madame Zurbrügg évalue les dossiers de nos adhérents et les conseille pour tout ce qui entoure le suicide assisté. Elle s'occupe des nouveaux adhérents et m'aide énormément. Elle m'aide aussi parfois dans l'accompagnement au suicide et peut donc conseiller en ayant une véritable expérience du terrain. Elle va être une excellente accompagnatrice, à mes côtés. Ce travail lui donne beaucoup de satisfaction personnelle et je pense que nous allons travailler ensemble pendant longtemps. Madame Zurbrügg est aussi accompagnatrice pour les voyages en train. Vous aurez donc peut-être l'occasion de faire sa connaissance lors d'un de vos voyages.

Le nombre d'adhérents a encore augmenté l'année dernière. Nous avons même des personnes qui se sont inscrites à vie, ce qui nous fait vraiment plaisir, car cela reflète la confiance que nos adhérents placent en nous et cela veut dire que notre association a encore de belles années devant elle. Quelques nouveaux adhérents suisses, beaucoup d'étrangers, surtout des Français. Nous voulons exprimer notre reconnaissance à chacun d'entre vous et nous espérons pouvoir être à vos côtés dans le cas d'une maladie ou d'un accident. En premier lieu, pour vous aider à conserver la meilleure qualité de vie possible. Mais également pour que vous ayez toujours le choix de prendre votre propre décision concernant votre fin de vie.



Nos adhérents de lifecircle ont été conviés à deux débats, en dehors de l'assemblée générale. Au début de l'année une réunion d'information sur les directives anticipées et l'autodétermination. Au milieu de l'année, une table ronde entre le Professeur Charles Scheidegger, spécialiste en réanimation, le prêtre Ludwig Hesse et le Docteur Erika Preisig. Le modérateur et organisateur était Monsieur Ryff de la CVP.

Notre association a apporté son soutien financier au SEOP, une unité de soins palliatifs qui accompagne les patients pour qu'ils puissent mourir chez eux dans la région de Bâle ainsi qu'à la maison "insieme" (ensemble) qui est une maison d'accueil pour handicapés.

Nos adhérents ont deux chaises roulantes à leur disposition ainsi que des déambulateurs. Si l'un de vous en a besoin, vous pouvez prendre contact avec Madame Zurbrügg (info@lifecircle.com)

Au début de l'année 2014, le Dr Erika Preisig et notre comptable Markus Lüthi ont fait une retraite de deux semaines, pendant lesquelles ils ont recherché les statistiques de l'époque pendant laquelle Madame Preisig était médecin conseil chez Dignitas. Le but de cette recherche était de voir de quels pays venaient les personnes qui venaient en Suisse pour être aidées à mourir. Nous avons aussi recherché leur âge, leur sexe, leur métier et quelle était leur pathologie. Lorsque nous avons terminé, nous avons envoyé le fruit de nos recherches à un journal médical, mais nous n'avons pas eu le droit de le publier. Par contre nous le publierons sur notre site web pour nos membres.

Pendant la première partie de 2014, nous avons publié le livre "papa, tu peux mourir maintenant" plaidoyer d'un médecin pour le droit au suicide assisté. Le livre a été publié en allemand et en anglais. On peut le commander sur le site: <a href="www.lifecircle.ch">www.lifecircle.ch</a> Dans ce livre, le docteur Preisig explique les raisons pour lesquelles elle est en faveur du suicide assisté. Elle explique ses raisons d'une manière éducative et intéressante. Le prêtre Kohler, un de nos adhérents, en a écrit la préface, ce pour quoi je voudrais le remercier.

Un réalisateur allemand, Monsieur Andreas von Hören, a fait un documentaire avec notre soutien, dans lequel on voit un couple âgé et marié depuis 59 ans, qui décide de mourir ensemble. On peut commander ce documentaire également sur notre site web. Ce film a été montré pour la première fois le 8 mai 2014 à Berlin dans un cinéma, suivi par un débat animé par le Dr Preisig. Dans la salle on pouvait compter presque 500 personnes. <a href="https://www.medienprojekt-wuppertal.de/site.php?site=v">www.medienprojekt-wuppertal.de/site.php?site=v</a> 187



Nous avons aussi présenté une pièce de théâtre, dans laquelle une équipe d'acteurs du ETH comparaient des suicides violents avec un suicide assisté par nous. Il y avait en même temps une réflexion sur les raisons d'un suicide de bilan. http://markusundmarkus.at/index.php/stuecke.html

Et puis nous avons eu des visiteurs de plusieurs pays et donné des interviews en personne et par téléphone à des médias des pays suivants: France, Italie, Royaume Uni, Allemagne, Pologne, Norvège, Belgique, Japon, USA et Canada. Nous avons pu échanger des expériences et donner des conférences au congrès mondial des associations pour le droit de mourir à Chicago. Nous sommes allés dans plusieurs pays voisins pour leur donner un coup de main dans leurs efforts pour obtenir une légalisation pour l'aide active à mourir.

## Perspectives pour 2015

L'assemblée générale pour 2015 va être spéciale, car il y aura des élections. Vous avez pu voir d'après mon rapport et les extraits de journaux que je milite activement pour la légalisation du suicide assisté dans les pays voisins. Une des raisons d'existence de la fondation est de rendre inutile le tourisme de la mort. Nous n'y arriverons que si chacun aura le droit de mourir en paix dans son propre pays. Plus de pays légaliseront l'aide au suicide et moins nous aurons d'étrangers chez nous. A ce moment, j'aurai plus de temps à consacrer à Lifecircle et je m'en réjouis déjà. Pour atteindre les buts que je me suis fixés: alléger la solitude et le besoin de soins pour améliorer la qualité de vie de nos adhérents, je vais confier la présidence de l'association à quelqu'un d'autre, quelqu'un de bien motivé. Il s'agit d'un bénévolat, dont les frais seront remboursés. Il faudra organiser des évènements pour Lifecircle et avoir des idées pour bien dépenser l'argent réuni par les cotisations de nos adhérents: développer les soins palliatifs et les maisons de soins pour handicapés ainsi que les maisons de retraite médicalisées. Et aussi faire de la prévention du suicide une de nos priorités.

Bien cordialement

Erika Preisig

Präsidentin lifecircle und Eternal Spirit